

Remarks

Remarques à l'occasion de la Journée Mondiale SIDA

1er Décembre 2008

M. Michel Sidibe

Directeur exécutif adjoint de l'ONUSIDA

Je suis heureux de partager cette importante journée avec Mme Carla Bruni-Sarkozy, qui vient d'être nommée Ambassadrice du Fonds Mondial de lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme, pour la protection des mères et des enfants contre le VIH. Je salue mes collègues associés à la lutte contre le sida, le directeur exécutif du Fonds Mondial, Michel Kazatchkine, et le directeur associé des Partenariats avec les programmes de l'UNICEF, Pascal Villeneuve.

Cela fait exactement vingt ans que le 1^{er} décembre est Journée Mondiale SIDA, et c'est l'occasion aujourd'hui de se réjouir de ce que plusieurs objectifs de la coopération internationale ont été atteints : diminution du nombre des personnes infectées par le VIH, diminution du nombre des personnes qui meurent du sida, et augmentation du nombre de celles qui ont accès au traitement.

Et pourtant le sida n'est vaincu nulle part dans le monde. Plus de 33 millions de personnes vivent avec le VIH. Et chaque jour 7 500 autres sont infectées. En France, 140 000 personnes vivent avec le VIH.

J'aimerais vous parler d'une jeune femme que j'ai rencontrée : Martine a été kidnappée et violée à l'âge de 14 ans. C'est maintenant une jeune mère qui vit avec le VIH, et son enfant est également séropositif. Martine m'a parlé de sa vie quotidienne. Elle m'a donné des exemples douloureux de l'ostracisme auquel elle a été confrontée et des combats qu'elle a dû mener pour connaître son statut de séropositive et obtenir traitement et soutien.

Comme l'a déclaré aujourd'hui le Secrétaire Général des Nations Unies dans son message à l'occasion de la Journée Mondiale SIDA, il faut en finir avec la stigmatisation et la discrimination qui empêchent tellement d'individus d'apprendre comment on prévient le sida, et comment on bénéficie d'un traitement, s'il est nécessaire. Et la lutte contre le sida a besoin de ressources suffisantes pour offrir des services qui auront un impact réel sur les communautés et les nations tout entières.

Madame, je me réjouis de votre volonté de vous joindre à cette lutte. Je sais qu'elle aidera à faire entendre dans le monde la voix des mères comme Martine et de leurs familles affectées par le sida.

Votre présence aidera à jeter des ponts entre les communautés, en France comme à l'étranger. Vous pouvez compter sur mon appui au moment où nous abordons cette nouvelle phase de lutte contre le sida. Madame l'Ambassadrice, merci de votre engagement.

Nous sommes face à des défis majeurs : la crise économique s'ajoute aux violations des droits de l'homme et aux violences faites aux femmes et aux homosexuels.

Nous vivons à une époque où, comme Martine, des gens déterminés doivent surmonter ces difficultés jour après jour. Leur courage doit nous aiguillonner.

Le thème de cette 20^{ème} Journée Mondiale SIDA est justement le leadership. Nous en avons besoin maintenant plus que jamais. C'est, Madame, ce que vous nous apportez aujourd'hui. Je pense que toute l'assistance se joindra à moi pour promettre de vous aider de tout cœur dans votre mission. Ensemble, nous pourrons unir le monde entier contre le sida.